
NOTICIAS 1 
En San Pedro del Pinatar 

Primeras Jornadas Regionales 

Las actividades desarrolladas 
han consistido en charlas-coloquios 
así como en visitas a explotaciones 
de la Comarca. 

Los temas abordados han sido, 
en primer lugar, el clavel en todos 
sus asDectos. Intervienen el Dr. Te- 

de f lar cortada y plantas de interior 110, investigador del 1.N.I.A.. que con 
sus mas de mil análisis micológicos 
en plantaciones de la Región toca el 
tema del Fusarium Ox yosporum, for- 

Durante el pasado mes de Octu- que es imprescindible el abordar el ma especializada Dhianti, con toda 
bre se celebraron en San ~ e d r o  del tema de la comercialización estu- su realidad y preocupación, dando 
Pinatar las I Jornadas Regionales diándolo al máximo. como solución mas válida el cultivo 
sobre flor cortada y plantas de  in-  
terior organizadas por el Excmo. 
Ayuntamiento de dicha localidad 
con la colaboración de la Consejeria 
de Agricultura de la Región. 

Los objetivos fundamentales 
propuestos eran los siguientes: 

- MCiximo rendimiento económico y 
social del agua consumida en las ex- 
plotaciones agrarias. 
- Potenciación de las pequehas ex- 
plotaciones con mano de obra fami- 
liar. 

- Capacitación técnica de los agricul- 
tores. 

- Posibilidades de diversificación de 
los cultivos. I 
- Información técnica sobre otras 1 
plantas diferentes a las cultivadas en Angel Zapata, agricultor de San Jav~er explica en su explotacidn 

la Regibn (clavel y gladiolo). 

Inaugura las Jornadas el Conse- 
jero de Agricultura Jose-Luis Alba- 
cete Viudes, resaltando dos aspec- 
tos fundamentales: 

a) La necesidad imperiosa que tene- 
mos en Murcia de conseguir el obte- 
ner el máximo beneficio por cada pe- 
seta gastada en agua. Su escasez en 
la Región es el cuello de botella de 
nuestra agricultura. 

b)  La oportunidad en el inicio de es- 
tas Jornadas, ya que si en el momen- 
to  actual son pocos los floricultores, 
alrededor de 200, hemos de prepa- 
rarnos técnicamente para competir 
con otras naciones de cara a nuestra 
integración en el Mercado Común. 

Animó a su continuación, pro- 
metiendo su apoyo, pero diciendo 

El. Sr. Rosa explica la experienciá ,re 5 sta lleva 
en el Centro de Experiencias Agrar~as de Torre Pacheco. 
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de variedades tolerantes. Hace hin- 
capie en la certeza de la ausencia de 
esta enfermedad en los esquejes ad- 
quiridos y se compromete a analizar 
muestras de los mismos que adquie- 
ran los agricultores emitiendo el co- 
rrespondiente informe. 

E l  Sr. Rosauro, profesor de flori- 

:arrascae en Pilar de la Horadada, contesta a 

cultura en el Centro de Capacitación 
Agraria de Torre-Pacheco insiste 
fundamentalmente en la necesidad 
de obtener ~ a l i d a d  y u n  mínimo de 9 
a 12 flores por esqueje y año, reco- 
mendando para ello: 

- Una buena preparaci6n del suelo. 
Nuestras tierras son pesadas y nues- 

ue le hacen los agricultores sobre rosal. 

tras aguas u n  tanto salinas, por lo 
que el drenaje es fundamental. 

- Recomienda como época ideal de 
plantación en nuestra región la pri- 
mera quincena de Mayo  y la realiza- 
ción de pinzado y medio, para tener 
máxima producción al 1 de  No- 
viembre. 

Esquejes 

clavel 
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- U n  buen entutorado para obtener 
calidad. 

Sobre Gerbera habló el Dr. Hen- 
ri B lanc  de la casa Barberet et 
B lanc  dando a conocer las buenas 
perspectivas en Europa para su co- 
mercialización. 

Expuso la necesidad de tener un 
buen substrato en el suelo, una bue- 
na variedad y mantener un estado 
sanitario bueno para obtener tallos 
de calidad. 

Explico con detenimiento y de 
forma ilustrada como obtenian las 
plantas en siis factorias. 

El gladiolo lo tocó en todos sus 
aspectos 14 Dra. D a  Dolores Lopez 
Pérez, bióloga del S.I .A. de Cabrils. 

Dió fórmulas orientativas de 
abonado. 

Hizo hincapie en la elección de 
variedades de las que describió bas- 
tantes en diversos coloridos e ¡rió-- 
neas para cada época del año. 

Debido a que el cult ivo del gla- 
diolo en nuestra región se hace en in- 
vernadero y para flor de invierno, in- 
sistió de nuevo en la adecuada elec- 
c ión de variedades debido a las ne- 
cesidades lumínicas de cada una de 
ellas ya que en nuestros invernade- 
ros n o  es dificil encontrar un 40% o 
más de plantas ciegas (sin espiga 
floral). 

Marcos  de San Pedro, Jefe de 
la Agencia de Extensión Agraria de 
Matar6 y gran conocedor de nuestra 

Angel Zapafa conlefila a strs conlparieros el er~rr~torado de strs claveles 

Región trató el tema del rosal, expo- 
niendo sus puntos de vista tanto en 
la charla-coloquio como en las visi- 
tas realizadas. 

Las sugerencias mas importan- 
tes que aportó fueron las siguientes: 

- Para flor con vista al mercado na- 
cional las condiciones naturales que 
se dan en nuestra Region son ade- 
cuadas. Llamó la atención lo dificil 
que se encuentra este mercado. 

- Con vista al mercado Europeo y ob- 
tener flor de invierno hay que refor- 
zar nuestros invernaderos con la ins- 
talacibn de calefacción. Un  sistema 
sencillo. 

- Colocación de una cortina térmica 
de tal manera que durante el dia 
mantenga el invernadero con tempe- 
raturas normales y durante la noche 
no  desciendan de los 14" C. 
- Adaptación de nuestras variedades 
al gusto de la demanda europea. 

- Plantación de plantas de un ailo de 
vivero aprovechando la producción 
de Febrero-Marzo. Dejar los chiipo- 
nes y formar la planta a partir de 
ellos en Octubre. Se consigue así un  
provecho inmediato que paga la 
planta. 

- A la vista de nuestras tierras es im- 
prescindible la colocación de tubos 
de drenaje. 

- En el campo observamos el Oidium 
como un grave problema. 

Sobre plantas ornamentales ha- 
bló el Sr. Valdiv ielso profesor de flo- 
ricultura en la Escuela Central de Ca- 
pacitación y Experiencias Agrarias 
de San Fernando de Henares. 

La charla fue muy original ya 
que toda ella fue en video pudiendo 
observar los asistentes todos los pa- 
sos a seguir para la obtención de 
plantas, t ipo de invernaderos rústi- 
cos, colocación de túneles, tamaño 

Planteles de ornamentales 
Hortensia Cyclamen 
Geranio (Sheflera, Aralia ...) 

PLANTELES Y PLANTAS DE INTERIOR 
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El Sr. Rosauro expl~ca los drstintos 
ensayos que sobre clavel lleva el 

Centro de Torre-Pacheco 

de los esquejes, t ipos de macetas, 
sustratos, etc. 

Trató sobre las especies mas 
sencillas lde obtener: Scindapsus 
Aureus conocido con el nombre de 
Pothos, Cissus, destacando las es- 
pecies Antartica, Rohrnbifolia, etc. 

Habló, o mejor dicho, mostró to-  
do lo referente a los Phillodendros a 
la Hedera Helix con sus distintas va- 
riedades. 

Dentro de los Ficus destacó la 
variedad Repens pequeña trepadora. 

Las charlas terminaron con la in- 
tervención del padre Mundina que 
deleitó a gran número de amas de 
casa dentro de un  marco precioso en 
la Residencia de Tiempo Libre. 

El Comité Ejecutivo analiza las 
JORIVADAS y a través de los contac- 
tos mantenidos con los asistentes 
saca las siguientes conclusiones: 

- La buena acogida de los agriculto-. 
res a este t ipo de certámenes. 

- Hacer las siguientes Jornadas más 
monográficas. 

Dar mayor divulgación. 

- Realización de más viajes. 

- Organización de rriesas redondas 
sobre comercialización. 

- Organizar ponencias en lugar de 
charlas-coloquios. 

por Manuel Estevez Garcia 
Jefe de la Agencia Comarcal del Servicio 

de Extensión Agrarla de San Pedro 
del Pinarar. Secretaria de las 

A mediados de Octubre pasado 
se clausuraba la VI1 edición de la 
((Semana Verde)) gallega en la que 
se calcula que han participado, entre 
visitantes y expositores relaciona- 
dos con las tareas agropecuarias, 
más de 225 .000  personas. 

En el acto de clausura, el presi- 
dente de la asociación, Amigos de la 
Feria, José Maril, hizo incapié en la 
importancia que ha adquirido el cer- 
tamen resaltando el número crecien- 
te de participantes extranjeros, así 
como el interés en calificar la inter- 
nacionalidad del certamen en el futu- 
ro. 

Entre los numerosos actos agro- 
pecuarios celebrados interesa desta- 
car las Jornadas sobre cultivos en 
invernaderos para horticultura y 
floricultur'a, en la que tuvo cabida 
también la difusión de la planta, la 
flor y el arte floral, con un  coloquio 
con el padre Vicente Mundina, y un  
cursillo sobre ((las alternativas de 
producción del campo gallego de ca- 
ra a la entrada en el mercado co- 
mún)).  

Respecto a este cursillo partici- 
paron, el técnico comercial, Joan 
Dorda, destacando los aspectos cul- 
turales del «clavel, esqueje, planta- 
ción y cult ivo)), el técnico del S.E.A. 
Tomás Sanmartin que impartió una 
charla sobre la ((Agrupación como 
cauce de solución a problemas de 
producción y comercialización». Por 
otra parte, se consideraron también 
los aspectos de comercialización 
con las charlas de Vicente Quiroga 
de la empresa Procampo, sobre la 
((planta y la flor en Galicia y los posi- 
bles mercados nacionales)); y el ho- 
landés Gerard H.Van Went de la 
empresa West-Stek, que informaba 
sobre el ((mercado internacional de 
la planta y el clavel)). 

1 JORNADAS. 1 Culrivo de clavel en Padrón 


